

Schulpflege

Auszug aus dem Protokoll

Sitzung vom 15. April 2025

2024/2025/54 2.03.10

**Lohnjournale und Lohnrechnungen
Stellenplan kantonal und kommunal Schule Wetzikon Schuljahr
2025/2026**

Beschluss Schulpflege

1. Der kantonale Stellenplan und die Abteilungsbildung für das Schuljahr 2025/2026 wird im Sinne der Ausführungen genehmigt.
2. Öffentlichkeit des Beschlusses:
 - Der Beschluss ist per sofort öffentlich.
3. Mitteilung an:
 - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)
 - Abteilungsleitung Immobilien
 - Alle Schulleitungen
 - Bereichsleitung Schulische Dienste
 - Bereichsleitung Schulinformatik
 - Sachbearbeitung Personal
 - Sachbearbeitung Schüleradministration
 - Sachbearbeitung Kommunikation

Ausgangslage

Die Schulpflege hat jährlich den kantonalen Stellenplan festzulegen. Die Grundlage dafür bildet die Abteilungsbildung aufgrund der vom Volksschulamt VSA zugewiesenen Vollzeiteinheiten VZE.

Vollzeiteinheiten / Klassenbildung

Klassenbildung VZE	Kindergartenstufe	Primarstufe	Sekundarstufe
Zugewiesene VZE aufgrund Schülerzahlen (Stand 15.9.2024)	27.09 (Schuljahr 2025/2026 28.45)	107.70 (Schuljahr 2025/2026 99.12)	46.73 (Schuljahr 2025/2026 44.21)
VZE Unterricht aufgrund aktualisierter Schülerzahlen + Klassenbildung (Stand März 2025)	30.78	104.33	48.37

Vollzeiteinheiten Schulleitungen

Alle drei Jahre werden die VZE für die Schulleitungen vom VSA neu berechnet. Auf das kommende Schuljahr hin wurde der Schule Wetzikon wie im vergangenen Schuljahr 8.15 Schulleitungs-VZE sowie

für die Koordination auf der Sekundarstufe (Absprache der Schulleitungen mit den Lehrpersonen usw.) 0.51 VZE zugewiesen.

Um die Schulleitungspensen zu erhöhen, haben die Gemeinden die Möglichkeit, eine kommunale Erweiterung (Personalverantwortung für kommunales Personal wie z.B. Fachlehrpersonen für Deutsch als Zweitsprache DaZ, Logopädietherapeutinnen und -therapeuten, Schulassistenzen usw.) zu beantragen. Da das Therapiepersonal ab dem Schuljahr 2025/2026 nicht mehr direkt den Schulleitungen unterstellt sein wird, wird dieser Anteil bei der Berechnung nicht mehr berücksichtigt. Neu werden jedoch PICTS (pädagogischer ICT Support) sowie auch Lehrpersonen, welche Integrierte Sonderschülerinnen und Sonderschüler ISR unterrichten, eingerechnet.

Für die Schule Wetzikon wurde somit maximal 2.90 VZE beantragt; das VSA hat diesen Antrag bewilligt und von diesen Ressourcen wurden bisher 2.47 VZE eingesetzt. Ferner besteht die Möglichkeit, für die Schulleitungspensen pro Setting für Integrierte Sonderschulungen ISR (per Stichtag 31.12.2024), 0.01 VZE-Stellenerweiterung zu beantragen. Insgesamt sprach das VSA der Schule Wetzikon in diesem Zusammenhang 2.02 VZE zu.

Die Schulleitungs-VZE sehen insgesamt wie folgt aus:

VZE Schulleitung zugewiesen	8.15
VZE Erhöhung aus Gestaltungspool	0.00
VZE Koordination auf der Sekundarstufe	0.51
VZE Kommunale Erweiterung	2.90
VZE Erweiterung Schulleitung für ISR	2.02
Anstellungsumfang Total für Regel-Schulleitungen	13.58

VZE-Gestaltungspool

Der Gestaltungspool beträgt 5.08 VZE (Vorjahr 4.92 VZE) für das nächste Schuljahr. Davon wurden 4.8 VZE prozentual gemäss VZE-Unterricht auf alle Schulen aufgeteilt so dass im Moment noch eine Reserve von 0.28 VZE für das kommende Schuljahr vorhanden ist.

VZE für PICTS

Die Schulpflege hat an ihrer Sitzung vom 21. März 2022 beschlossen, die PICTS-Ressourcen für die Lehrpersonen weiterhin im kantonalen Berufsauftrag zu belassen und hat beim VSA einen entsprechenden Antrag gestellt. Dieser wurde bewilligt. Aufgrund dessen stehen auch im kommenden Schuljahr wiederum 1.85 VZE für PICTS zur Verfügung.

Abteilungsbildung

Für das erste Kindergartenjahr sind auf den Sommer 283 Kinder einzuteilen. Zusammen mit den Kindern im zweiten Jahr ist daher mit rund 558 Kindern für das Schuljahr 2025/2026 in den Kindergärten zu rechnen (Stand März 2025). Damit für die Schülerzuteilung ausgeglichene Klassen über ganz Wet-

zikon gebildet werden können, müssen in den Schulen Guldisloo und Walenbach Primar je ein neuer (Halb)Kindergarten mit Kindern des ersten Jahrganges eröffnet werden.

Die definitive Abteilungsbildung zeigt sich auf den Sommer 2025 in den Kindergärten wie folgt:

Kindergarten	Schuljahr 2024/2025	Schuljahr 2025/2026
Bühl	5 Kindergarten-Abteilungen	5 Kindergarten-Abteilungen
Egg	2 Kindergarten-Abteilungen	2 Kindergarten-Abteilungen
Feld	8 Kindergarten-Abteilungen	8 Kindergarten-Abteilungen
Guldisloo	4 Kindergarten-Abteilungen	4.5 Kindergarten-Abteilungen
Robenhausen	5 Kindergarten-Abteilungen	5 Kindergarten-Abteilungen
Walenbach Primar	6 Kindergarten-Abteilungen	6.5 Kindergarten-Abteilungen

Rund 272 Schülerinnen und Schüler kommen im nächsten Schuljahr in die erste Klasse der Primarstufe und 295 wechseln von der dritten in die vierte Klasse (Stand März 2025). Aufgrund der höheren Schülerzahlen wird auf das neue Schuljahr 2025/2026 an den Schulen Bühl und Walenbach Primar je eine zusätzliche 4. Klasse eröffnet. An der Schule Walenbach Primar kann jedoch auf das kommende Schuljahr eine Unterstufe geschlossen wird. Gesamthaft besuchen 1'658 Schülerinnen und Schüler im kommenden Schuljahr die Primarstufe (Stand März 2025).

Die definitive Abteilungsbildung zeigt sich auf den Sommer 2025 an der Primarstufe wie folgt:

Primarstufe	Schuljahr 2024/2025	Schuljahr 2025/2026
Bühl	6 Abteilungen (Unterstufe) 5 Abteilungen (Mittelstufe)	6 Abteilungen (Unterstufe) 6 Abteilungen (Mittelstufe)
Egg	3 Abteilungen (Unterstufe) 4 Abteilungen (Mittelstufe)	3 Abteilungen (Unterstufe) 4 Abteilungen (Mittelstufe)
Feld	10 Abteilungen (Unterstufe) 9 Abteilungen (Mittelstufe)	10 Abteilungen (Unterstufe) 9 Abteilungen (Mittelstufe)
Guldisloo	6 Abteilungen (Unterstufe) 6 Abteilungen (Mittelstufe)	6 Abteilungen (Unterstufe) 6 Abteilungen (Mittelstufe)
Robenhausen	7 Abteilungen (Unterstufe) 6 Abteilungen (Mittelstufe)	7 Abteilungen (Unterstufe) 6 Abteilungen (Mittelstufe)
Walenbach Primar	8 Abteilungen (Unterstufe) 6 Abteilungen (Mittelstufe)	7 Abteilungen (Unterstufe) 7 Abteilungen (Mittelstufe)

An der Sekundarstufe werden rund 254 Schülerinnen und Schüler in die erste Klasse eingeteilt. Da gesamthaft auch an den Sekundarschulen die Schülerzahlen stark gestiegen sind, müssen auf das neue Schuljahr insgesamt drei zusätzliche Klassen gebildet werden; zwei an der Schule Walenbach Sekundar und eine im Zentrum.

Im Schuljahr 2025/2026 werden somit in der Schule Walenbach Sekundar drei A- und zwei B-Klassen und in der Schule Zentrum je vier A- und B-Klassen als erste Klassen geführt. Rund 714 Schülerinnen und Schüler besuchen die erste bis dritte Sekundarklasse (Stand März 2025).

Insgesamt gibt es für alle drei Jahrgänge im Walenbach acht A-Klassen und sechs B-Klassen und im Zentrum zwölf A-Klassen und elf B-Klassen.

Die definitive Abteilungsbildung zeigt sich auf den Sommer 2025 an der Sekundarstufe wie folgt:

Sekundarstufe	Schuljahr 2024/2025	Schuljahr 2025/2026
Walenbach Sekundar	12 Abteilungen (Sekundarstufe)	14 Abteilungen (Sekundarstufe)
Zentrum	22 Abteilungen (Sekundarstufe)	23 Abteilungen (Sekundarstufe)

Stellungnahme der Geschäftsleitung Bildung

Die Geschäftsleitung Bildung empfiehlt der Schulpflege, den vorliegenden kantonalen Stellenplan und die Abteilungsbildung für das Schuljahr 2025/2026 zu genehmigen.

Erwägungen

Die Erläuterungen zur Aufteilung der VZE sowie zur Abteilungsbildung für das neue Schuljahr sind nachvollziehbar. Somit wird der vorliegende Stellenplan für die kantonalen Stellen und die beschriebenen Abteilungen für das Schuljahr 2025/2026 genehmigt.

Für richtigen Protokollauszug:



Schulpflege Wetzikon

Claudia Bosshardt, Leitung Schulverwaltung